
胡總重視軍隊非戰爭行動力
強調推進國防和軍隊現代化 維護國家發展戰略機遇期

中共中央政治局常委、國家副主席、中央軍委副主席
習近平出席會議。

堅定不移深化國防改革
胡錦濤在會議上強調，全軍要增強機遇意識、憂患意

識、使命意識，以高度的歷史責任感和時不我待的緊迫
感，加快推進國防和軍隊現代化，加緊做好軍事鬥爭準
備，堅決維護國家主權、安全、發展利益，堅決維護中
國發展的重要戰略機遇期。胡錦濤指出，軍隊在國家安
全和發展戰略全局中具有重要地位和作用，在維護中國

發展的重要戰略機遇期中肩負光榮使命和神聖職責。
胡錦濤強調，要使全軍始終保持思想政治上的清醒和

堅定。要始終不渝堅持黨對軍隊絕對領導的根本原則和
制度，做到堅定不移聽黨指揮。要深入持久培育當代革
命軍人核心價值觀，築牢官兵精神支柱。要堅持以軍事
鬥爭準備為龍頭帶動軍隊現代化建設整體發展，始終扭
住核心軍事能力建設不動搖，科學安排非戰爭軍事行動
能力建設。要認真抓好以共同條令為重點的條令條例貫
徹落實，堅持嚴字當頭，通過嚴制度、嚴紀律、嚴管
理，培養部隊令行禁止、步調一致的嚴明紀律和良好作

風。要堅定不移深化國防和軍隊改革，為推動國防和軍
隊建設科學發展提供更具活力的體制機制保證。

要勇於承擔難險重任務
胡錦濤指出，要深入推進軍民融合式發展，努力形成

國防建設和經濟建設相互促進、協調發展的良好局面。
胡錦濤表示，軍隊要自覺服從服務於黨和國家工作大

局，積極參加和支援地方經濟、社會、生態環境建設，
支持加快轉變經濟發展方式，勇於承擔搶險救災等急難
險重任務，以實際行動為民造福、為國興利。
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關切日本地震
張春賢劉翔微博表慰問

內蒙委員籲恢復文物犯罪死刑

馬慶生：
「貪官免死」須公開理由

■胡錦濤和習近平12日出席十一屆全國人大四次會議解放軍代表團全體會議。會議結束時，胡錦濤等軍委領導會見來自基層和一線專
業技術崗位的部分軍隊人大代表，並與他們進行親切交談。 新華社

曹建明：接受檢驗「有時會冒汗」

香港文匯報訊（兩會記者組 李理 北京報道）吉林歌舞
團公司轉企改制後推出的開篇之作《長白神韻》11日晚間
在京公演。香港文匯報記者在現場看到，中共中央政治局
常委李長春在演出結束後與演職人員親切握手並進行現場
點評，場面熱烈幽默。此外，出生在吉林省吉林市的李長
春還首度向外界解釋他的履歷表中籍貫一欄填寫大連並非
「嫌貧愛富」。

李長春風趣地表示，有吉林老鄉說我履歷表中籍貫一欄
填寫大連是不是「嫌貧愛富」，其實不是那麼回事。李長春
解釋道，「這不是我的問題，是履歷表設計的問題，履歷
表中沒有出生地一欄，而籍貫又是父親的出生地。」

觀《長白神韻》憶起童年往事
李長春表示，看過《長白神韻》之後，彷彿又回到少年

和童年時代。李長春指出，通過這台舞台藝術，全面展示
了吉林的風土人情、歷史文化、自然風光以及豐富的物產
和產業，給人以完整深刻的印象。
李長春評價道，這台節目舞蹈藝術設計得非常好。他

說，「演員手上表現吉林霧 的冰花，使我想起房簷上的
冰溜子，當時買不起冰棍，就打冰溜子吃。」
此外，李長春又指，《長白神韻》還採用電聲光的技

術，將虛擬社會和實體社會結合起來，可謂惟妙惟肖。

李長春笑談籍貫問題
寫大連非「嫌貧愛富」

香港文匯報

訊（兩會記者

組 葛沖 北京報

道）「您幸福嗎？」「那當
然了！我有事業，有自己
追求，如果說這不算幸福
的話，那什麼才是幸福
呢？哈哈。」這位大膽在
人民大會堂內向記者「炫
耀」自己幸福的，是全國人大代表、中國皇明太陽
能股份有限公司董事長黃鳴(見圖)。
黃鳴說，「幸福跟人的願望與現實狀態間的差距

有關，願望與現實狀態的反差越大，可能會越不幸
福。」「幸福不幸福，關鍵還在於自己。」「人要針
對自己的現狀把願望調低，但不是要預先把自己的

願望調低，那樣人就會失去了動力，人生也不會真
正幸福。」

認為有追求才談得上幸福
「那你認為『十二五』如何才能提高老百姓的幸

福指數呢？」記者問。黃鳴說，「安居樂業，人人
幹自己喜歡幹的事情，但這裡面可能有一個深層次
的問題，就是我們要給我們的孩子們和學生們創造
一個什麼樣的氛圍，讓他們一生有什麼樣的追求。」
「人應該有追求，有追求才談得上幸福，否則根

本談不上幸福，而且這中間還要看你是重視什麼，
重視過程還是重視結果，重視過程，可能就永遠是
幸福的。」黃鳴認為，「關鍵的問題是，現在很多
人就沒有追求，甚至很多人是按照別人的標準來設
定自己的追求的，我覺得這是自己找罪受。」

■吉林歌舞團公司大型原創時尚歌舞《長白神韻》11日在北京首
演。 香港文匯報記者李理 攝
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李長春冀打造演藝公司匹敵「寶塚」
香港文匯報訊（兩會記者組

李理 北京報道）中共中央政治
局常委李長春在兩會期間指出，將

加大對轉企改制以後的文藝院團的支持
力度，在演員職稱評定等各個方面一視同

仁。此外，李長春還希望中國能夠打造一批能
跟日本「寶塚」歌劇團相匹敵的演藝公司。

要有國家特級演員
李長春是在11日晚間觀看吉林歌舞團公司大型原創

時尚歌舞《長白神韻》後作上述表示的。李長春說，
「今後在職稱的評定上，不管是轉企改制的企業，還
是仍然保留事業單位企業化管理的，都要一視同
仁。」
李長春說，「就像工業領域很多院士都在大企業一

樣，藝術院團也要有國家的一級演員、特級演員和人
民藝術家。」與此同時，李長春還寄語在演藝集團公
司中工作的文藝工作者，「希望你們以公司為終身奮
鬥的平台，為人民的藝術事業做出更大的貢獻。」
李長春指出，從《長白神韻》的成功可以看出，文

化體制改革使文藝院團煥發了活力和生機，他說，
「演員的演出非常投入， 每個動作和每個眼神都非常
執 ，給人的感覺非常嚴謹、認真。」李長春又指，
一定要支持改革走在前面的國有院團，對改革到位的
省級院團，相關部門還要研究幫助其建設演出場地等
事宜。
香港文匯報記者了解到，截至2010年底，內地共有

461家國有院團已完成或正在進行轉企改制，並組建
了46家演藝集團公司。在所有轉為企業的國有院團
中，除了歌舞、雜技之外，還有許多是話劇、地方戲

曲和交響樂等院團。
文化部副部長歐陽堅早前曾公開表示，力爭到2012

上半年完成國有院團改制。歐陽堅稱，除少數要按照
程序審批需保留事業體制的院團之外，其餘的國有文
藝院團將在2012年上半年全面完成轉企改制的任務。

學習國外先進經驗
李長春還在同一場合談及自己考察日本「寶塚」歌

劇團後的感受，李長春說，「它們每年平均演出1千
場，而且一票難求，中國的演藝業也要走這個路子，
並打造一批能夠跟『寶塚』相匹敵的演藝公司。」
記者了解到，被譽為日本國寶之一的「寶塚」歌劇

團成立至今已近100年歷史，在日本更是家喻戶曉，
擁有大批觀眾，在1999年和2002年，「寶塚」曾兩次
來華公演。

香港文匯報訊 據《法制晚報》報道，
全國人大代表、國防大學原副校長趙剛
中將11日接受媒體訪問時表示，中國已經
開始航母的人才準備工作。
趙剛中將表示，海軍力量發展與我大

國地位還不相稱。「我們在領土、領空
方面要好一點，我們最差的是領海，能
力相對弱一些。」
趙剛拿南海問題舉例說，中國對南沙

群島及其附近海域擁有無可爭辯的主
權，中國倡導「擱置爭議 共同開發」。
「但有些國家強行開發。如果你連保護它
的能力都沒有，還發展什麼？」趙剛表
示。
談及航母進展，趙剛幽默地說：「這

個事情不歸我管，在哪裡造，造什麼，
造多大，我和你知道的一樣。大家都在
說，我們需要造航母，我也相信正在
造，我們軍隊建設應該有。」
趙剛還表示，隨 武器裝備的發展，

訓練不斷改進，上級指示要做到人才等
裝備，不能要裝備等人才。
「現在在人才準備上陸海空三軍做了

很好的基礎性工作，我們各類人才，包
括指揮人才、保障人才、技術人才都按
照未來發展的方向提前做準備。比如說
大家都說要造航母，那航母的指揮人
員、保障人員和技術人員在哪裡？我們
已經開始做準備。」趙剛說。

香港文匯報訊（兩會記者組 何凡 北京報道）日本發生
8.9級大地震後，多位參加全國兩會的人大代表、政協委員
向日本受災群眾表示慰問和關切。全國人大代表、新疆維
吾爾自治區黨委書記張春賢於12日凌晨在個人微博發佈消
息稱，十分惦記雲南盈江和日本地震災區的人們，為他們
祈福。他表示，「珍愛生命，珍惜生活，珍存友誼」。全
國政協委員、中國飛人劉翔也在微博送去祝福，「為雲
南、日本遭受地震災害的人們祈禱！祝願在日本的中國同
胞平安！！！」
全國政協常委、文化部副部長趙少華向媒體表示，聽到

日本發生地震消息後非常震驚，「發生了這麼大的災難，
有很多日本百姓受難，尤其是婦女兒童。不論是對受難者
還是暫時的失蹤者，我們表示深深的哀悼和關切。」「我
們相信他們是會戰勝困難的。希望他們從災難的悲痛中站
起來，更好地建設家園。」全國政協委員、央行貨幣政策
委員會委員李稻葵在微博上表示，感同身受，給予日本百
姓以及在日同胞最大力度的精神支持！自然災難面前，人
類社會任何的爭議和衝突都是微不足道的。全國政協委
員、著名導演馮小寧稱，看到日本受災的畫面就像當年看
汶川時一樣流淚，如需要我們會盡力參加救助。

香港文匯報訊（兩會記者組 王玨 北京報道）全國政協
委員、原內蒙古自治區文化廳廳長高延青12日對香港文匯
報記者指出，不久前人大常委會通過的刑法修正案(八)取
消文物犯罪死刑罪名，大大降低了法律對盜墓、文物走私
等犯罪活動的震懾力，並引發全國文物界一片反對聲。他
認為，死刑存廢應當符合當前國情，中國的盜墓和文物走
私犯罪在全世界屬最猖獗，而且現階段愈演愈烈，應當保
留文物犯罪死刑罪名。

人大代表向記者「炫耀」幸福
香港文匯報訊（兩會記者組 王玨 北京報道）「有

的人（涉案）萬把塊錢就可以判死刑，為什麼有人
貪污金額更大就可以不死？」全國政協民族和宗教
委員會副主任、原廣西壯族自治區政協主席馬慶生
12日在政協委員的中共界別小組討論「兩高」工作
報告時指出，當前量刑、特別是死刑判定不夠透
明、公平，他指出，現在很多貪官涉案金額比以前
判了死刑的成克傑都多得多，卻被免死。對這些案
件的量刑依據，必須能讓人信服。
馬慶生強調，減刑必須公開理由，究竟是因為自

首還是別的原因而進行的從寬處理，應該有所交
代。若不宜在媒體上公佈，也要在一定場合作出說
明，「否則判是判了，但還是會在社會上造成不好
的影響，讓群眾認為社會不公。」

香港文匯報訊（兩會記者組北京報道）最高人民檢
察院檢察長曹建明12日參加湖北代表團審議「兩院」
報告時表示，全國人大近兩年來抓住檢查系統的薄弱
環節開展監督，令檢察系統的工作再上新台階，他坦
言，接受監督「有的時候心情是緊張的，有的時候還
會冒汗。」
曹建明稱，查辦瀆職侵權案件歷來是檢察院工作最

薄弱的一塊。從前年起，全國人大常委會要求最高檢
就查辦瀆職侵權案件的工作做出專門匯報，前年是把
幾年的工作情況匯總報告，匯報完一年後，全國人大
跟蹤檢察。他坦言，面對跟蹤檢查，心裡戰戰兢兢。

司法腐敗「零容忍」
「去年十月報告的內容就只涵蓋一年。本來基礎就

很差，僅僅過去一年，怎麼向人大常委會報告？沒辦
法報告！」最高檢曾提出更換報告的主題，得到的回

答是「不行！」工作匯報就是抓住薄弱環節。
社會上一談起兩院工作，就出現「司法腐敗」的質

疑聲。曹建明坦承，司法腐敗現象在法院、檢察院、
公安局肯定存在，但最高檢的態度是，對司法腐敗的
現象絕不含糊，零容忍！司法腐敗，法院和檢察院都
要嚴查，這在兩院的報告中都明確提出。

■曹建明
步出湖北
團會場，
被眾記者
包圍。
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